

## Wir trauern um einen lieben Turnkameraden

In Erinnerung und Gedenken an

### **André Meier-Leutwyler**

**Ehrenmitglied des STV Niederwil**

**Mitglied der Männerriege Niederwil**

**Ehrenmitglied des Aarg. Kant. Nationalturnverband**



André Meier ist nicht mehr unter uns.

Wir finden nur Worte von ausserordentlicher Bestürzung.

Am Freitag 28.02.2020 noch unter uns an einer Zusammenkunft der Männerriege, bei der die Vergangenheit, die Gegenwart und die Zukunft angesehen wurden und auch manchmal Ausserordentliches zu hören war.

Nun muss der STV Niederwil seine Geschichtsbücher öffnen. Ein Leben von einem im 49. Altersjahr stehenden Turner in Worten zu fassen, ist emotional als sportlicher Effort zu bezeichnen.

Schon als Schüler zeigte André in der Jugendriege seinen persönlichen Ehrgeiz. André Meier, kaum der Schule entwachsen, fing im STV Niederwil an, seine persönlichen und sportlichen Spuren im STV Niederwil zu zeichnen. Die techn.

Leitung des Nationalturnverbandes erkannte früh, dass die Fähigkeiten von André in dieser Sportart liegen. Sein Vater Paul wirkte schon im Turnverein, seine Geschwister Markus, Erich und Irene und alle seine Onkels Toni, Willi, Alois und Viktor wirken ebenso im STV Niederwil. Kurz nach der Schulzeit profilierte er sich in der Aktivriege. Für seine sportliche Zukunft eine grosse Stütze. Früh erkannte er seine Stärken in der Förderung der Jugend. Wettkämpfe bestritt André immer mit grosser Leidenschaft. Eine Eigenschaft, die sich im Nationalturnen auszahlt. Der Wettkampfeifer ergab sich von selbst. Das bestätigen auch seine Erfolge.

Viele Jahre konnte der STV Niederwil auf seine fachliche Mitarbeit als Bauchef an den verschiedenen Anlässen zählen. Als Präsident der Aktivriege konnte er technisch problemlos mithalten. 2016 trat André in die Männerriege über.

Am 25. März 2000 wurde André an der GV des STV Niederwil für seine grossartigen sportlichen Leistungen, sein Engagement und für die Leitung in der Jugendarbeit die Ehrenmitgliedschaft verliehen. Eine grosse Bereicherung für die Ehrengarde des STV Niederwil.

Seine grosse Leidenschaft galt der Jugendförderung. Während acht Jahren war er Kursleiter im Aarg. Kantonalen Nationalturnverband, wo er die Jugendlichen Mädchen und Knaben ausbildete und betreute. Dafür wurde André 2009 mit der silbernen und 2017 mit der goldenen Auszeichnung geehrt. Bei seinen eigenen sportlichen Wettkämpfen, konnte er mit immer schönen Leistungen aufwarten. André blieb dem Sport im Nationalturnverband treu. Der Eichenbank vor seinem Heim erinnert an die 2015 verliehene Ehrenmitgliedschaft des Aarg. Kant. Nationalturnverband.

Er konnte für seine Tätigkeit als Ausbildner, immer gute Wettkampfbeteiligung und Erfolge seiner Schützlinge ernten.

**In der Folge ein Auszug des Eidg. Nationalturnerverbandes, der hier unverändert eingebracht wird.**

*Fassungslos und in tiefer Trauer haben wir vom Hinschied von André Meier erfahren. Ich habe die Ehre ein paar Daten seines Wirkens zusammen zu stellen auf Verbandsebene.*

*André war eine stille Persönlichkeit, welche immer zur Stelle war, wenn es ums umsetzen ging, was das Nationalturnen betraf. Im Aargauer Nationalturnerverband war er seit 2000 im Vorstand tätig, von 2006 bis 2013 als Technischer Leiter und ab 2013, Co. Präsident. Auch waren die Jugendlichen bei ihm immer im Fokus. André absolvierte 1988 die Jugend und Sport Ausbildung zum Leiter Nationalturnen, 21 Jahre war als umsichtiger Lagerleiter tätig. Ab 2013 forcierte er das Projekt „Freiamt“. Zusammen mit Daniel Schmid brachte er die Jugendlichen im Freiamt dazu, auch mal bei den Nationalturnern vorbei zu schauen. Dabei suchte er die Zusammenarbeit mit dem Schwingklub und der Ringerriege Freiamt. Eine Arbeit, welche jetzt bereits Früchte trägt und die Jugendlichen auch an diversen Wettkämpfen teilnehmen.*

*André hätte am 21. März 2020, die Verdienstnadel vom ENV an der DV in Kesswil entgegennehmen dürfen, als Dank für seine unermüdliche Arbeit.*

*Wir verlieren einen tollen Menschen, er wird uns fehlen.*

*Alois Bissig-Waller, ENV Öffentlichkeit und Kommunikation, 2.März 2020*

Die Präsenz von André Meier wird uns fehlen. Er bleibt im sportlichen wie im menschlichen Bereich, stets in unseren Turner-Hezen verankert.

Als Vorbild hat er mit seinem grossen Engagement im STV Niederwil und im Aarg. Kantonalen und Eidg. Nationalturnverband beispiellos mitgewirkt.

Im erst 49. Altersjahr verstarb André Meier-Leutwyler völlig unerwartet am 1. März 2020 in Niederwil

**Wir werden André Meier-Leutwyler ein ehrendes Andenken bewahren.**

STV Niederwil / H.R. Schüepp – 2. März 2020

Am **Mittwoch, 11.März 2020, 10:00 Uhr** findet der Trauergottesdienst in der Kirche Niederwil statt.

Die Mitglieder vom STV Niederwil begleiten ihn auf seinem letzten Weg.

Treffpunkt **pünktlich 09:40 Uhr** beim Brunnen Schulhausplatz, Niederwil.

Als äusseres Zeichen der Verbundenheit tragen wir die Vereinstrainerjacke 2019 oder 2010.

Die Vereinsfahne wird uns begleiten.

**Eck-Daten:**

23. Juli 1971	Geboren
Jugi-Riege	Seine Schuljahre hat er sportlich dort verbracht
05. März 1988	Eintritt in den Turnverein Niederwil
1987 – 1997 / 2003 – 2020	Vize- und Leitung Jugi Niederwil
25. März 2000	Ehrenmitglied STV Niederwil
1988	Ausbildung Leiter Jugend und Sport Ausbildung 21 Jahre Lager-Leiter
1988 – 2010	Bauchef Turnervorstellung, Kreisturnfest usw.
1997 – 2004	Präsident der Aktivriege
Ab 2000	im Vorstand des Aargauer Nationalturnverbandes
2006 – 2013	Technischer Leiter des Aargauer Nationalturnverbandes
Ab 2013	Co. Präsident des Aargauer Nationalturnverbandes
30. Oktober 2009	Silberne Auszeichnung des Aarg. Kant. Nationalturnverband für ausserordentliche Leistungen
2006 – 2014	Aarg. Kant. Kursleiter für Mädchen und Knaben
2015	Ehrenmitglied des Aarg. Kant. Nationalturnverband
15. Januar 2016	Übertritt von der Aktivriege in die Männerriege Niederwil
25. November 2017	Goldene Auszeichnung des Aarg. Kant. Nationalturnverband für ausserordentliche Leistungen